

INFORME DE LA CELAG

Los 500 días de Milei: deuda, más inflación y desigualdad



NACIONALES

Por Redacción El Diario del centro del país *miércoles, 23 de abril de 2025 · 08:30*

Un informe del Centro Estratégico Latinoamericano de Geopolítica (CELAG) revela el balance económico y social de la gestión de Javier Milei. La inflación acumulada del 196%, la devaluación acelerada y la pérdida de poder adquisitivo marcan un período de fuerte deterioro para los hogares argentinos. El Gobierno de Javier Milei cumple 500 días en el poder y los números cuentan una historia incómoda para la Casa Rosada.

Lejos de la motosierra prometida para eliminar privilegios de la "casta política", los recortes recayeron sobre los salarios, las jubilaciones y el consumo popular. Así lo confirma un reciente informe del CELAG, que trazó un balance económico y social de este año y medio de administración libertaria. Desde diciembre de 2023, la inflación acumulada alcanzó el 196,6%.

En ese mismo período, el dólar oficial saltó de 391 a 1.114 pesos. El impacto no tardó en sentirse en la mesa familiar: el consumo de carne cayó de 53,3 a 44,8 kilos per cápita anuales y el de leche bajó de 192 a 171 litros, según datos oficiales.

El costo de la nafta en YPF se multiplicó casi por cuatro en la Ciudad de Buenos Aires y la crianza de un chico de entre 6 y 12 años cuesta hoy un 145% más que hace 500 días. Para los jubilados, la situación se agravó: la jubilación mínima, que antes cubría 1,24 canasta básica, ahora apenas alcanza para 0,98. Los precios subieron y los ingresos quedaron atrás.

El Producto Bruto Interno se redujo de 714.464 a 702.181 millones de pesos, mientras que la actividad industrial cayó un 14%. La inversión, medida como porcentaje del PBI, pasó de 18,6% a 15,8%. La construcción perdió un 20% de su volumen y la producción de autos se desplomó en más de 100 mil unidades.

En el mercado laboral, se destruyeron más de 100 mil empleos privados registrados y la cantidad de empresas con trabajadores en blanco cayó de 512.357 a 499.371. Las ventas minoristas de pymes retrocedieron un 4,7% y el turismo de verano, que históricamente oxigena a muchas localidades, se contrajo un 17%.

En estos 500 días, la deuda pública bruta creció de 370.664 a 473.557 millones de dólares. Además, el Gobierno acordó un nuevo préstamo con el FMI por 20.000 millones. Mientras tanto, las tarifas de servicios públicos pasaron de representar el 5,9% al 10,3% del salario promedio, y los medicamentos para adultos mayores aumentaron un 158%.

El discurso de la libertad convive con una economía más desigual y un ajuste que no tocó a los sectores privilegiados. Milei llega a los 500 días con un país más endeudado, con menos derechos y una crisis social que empieza a sentirse en cada barrio.